

Agenda

CONFIDENCIAL

Luis Soto

■ Piadosas reflexiones de S.S.

No hay que sorprenderse de la enorme cantidad de versiones que han intentado explicar los recientes cambios en el gabinete (el llamado legal y el ampliado), especialmente el relevo en la Secretaría de Educación Pública. En este caso, muy pocas personas saben realmente por qué sucedió lo que sucedió. Sólo comparten ese "secreto", que poco a poco está dejando de serlo: el Presidente de la República, la exsecretaria de Educación, el nuevo titular de esa dependencia, la presidenta del sindicato de maestros y, tal vez, el dirigente nacional del PAN.

Reducido el caso a sus aspectos más destacados, el panorama es el siguiente:

—En estos momentos, la prioridad absoluta del Presidente de la República es el proceso electoral que culminará el domingo 5 de julio. Del resultado dependerá su último trienio 2009-2012. Gobernará sin demasiados sobresaltos si su partido se mantiene como la primera fuerza en la Cámara de Diputados, pero si el PRI recupera parte de su antiguo poder, Felipe Calderón tendrá que enfrentar la amenaza real de la ingobernabilidad. Esa prioridad explica la rudeza del presidente del PAN en su campaña contra el PRI, que en lo inmediato parece haberle dado buenos dividendos, pero que a largo plazo podría dejarlo convertido en un guiñapo político, en un dirigente desechable.

—Con las elecciones intermedias en mente, al presidente Calderón le urgía restaurar su relación política con Elba Esther Gordillo, deteriorada por la pé-

sima comunicación, mejor dicho, por la incomunicación entre ella y la titular de la Secretaría de Educación. Por su parte, a Josefina Vázquez Mota se le había terminado la pista, ya no tenía más camino por andar al frente de la SEP. La guerra que le declaró la presidenta del SNTE fue intensa y extensa, de manera que Felipe Calderón no podía inclinar la balanza a favor de su colaboradora, a menos que estuviese dispuesto a enfrentar a la lideresa.

—La campaña negra panista en contra del PRI cesará antes de la elección intermedia del domingo 5 de julio, y entonces el partido en el poder federal necesitará dar un giro a su estrategia. Una cosa es que el PAN insista ahora en batirse en un cochinerito preelectoral para ganar puntos en las encuestas y luego votos en las urnas, y otra

muy distinta la guerra legislativa que tendrá que enfrentar mediante debates abiertos en la tribuna o acuerdos en lo oscuro con los priistas que, en un descuido, se pueden colocar como la primera fuerza en la Cámara baja.

—La bancada panista en San Lázaro necesitará figuras políticas de relieve para tratar de equilibrar fuerzas frente al PRI, cuyos diputados estarán encabezados por la presidenta de ese partido, Beatriz Paredes Rangel. En ese sentido, hasta los peores enemigos de Josefina Vázquez Mota le reconocen estatura suficiente para hacer un papel destacado en la LXI Legislatura. Tanto en la campaña como en la Cámara, Josefina representará la otra cara de la moneda panista: inteligencia y madurez. La necedad y la imprudencia seguirán a cargo de germancitoelhombrecito.com

hasta que Felipe Calderón le diga: "¡Se acabó!".

Al recomponer su entorno cercano, el presidente Calderón diseñó este escenario:

1) Josefina salió ganando.

"Haiga sido como haiga sido", la salida de Josefina Vázquez Mota de la SEP y su próxima llegada a la Cámara de Diputados fue la mejor decisión que ella pudo tomar o que Calderón tomó por ella. En el corto plazo, su remoción es una jugada que favorece a la lideresa de los maestros. Sin embargo, si la hoy desempleada exsecretaria aspira a crecer políticamente en los plazos mediano y largo —y nadie duda de que sí aspira—, el peor sitio para lograrlo era precisamente la SEP, teniendo la espada desenvainada de la profesora siempre a punto de caer sobre su cabeza. Desde el Congreso de la Unión se construirán varias candidaturas para las gubernaturas en juego de aquí al 2012 y para la "grande", la presidencial. Entonces, ¿por qué no podrá construirse también una de esas candidaturas para Josefina? Lo que le esperaba, si hubiese continuado como titular de Educación, era el desgaste final de su carrera. Hoy quedó debilitada pero se repondrá. En la Cámara de Diputados tendrá el oxígeno y las vitaminas políticas que necesita.

2) Lo que no puede ser, no puede ser, y además es imposible.

Para los efectos de las tareas futuras en la SEP, no habrá grandes diferencias entre lo que con muchos trabajos logró Josefina y lo que podrá lograr su sucesor, el maestro ALL. En esa dependencia se hará lo que permita la presidenta del SNTE y no se hará lo que ella no quiera. Todo lo que se pueda decir ade-



Continúa en siguiente hoja

Fecha 13.04.2009	Sección Política	Página 38
----------------------------	----------------------------	---------------------

más de eso, son simples palabras. La mejor prueba es la ratificación en masa que el nuevo titular se vio obligado a hacer de los tres subsecretarios —Educación Superior, Educación Media Superior y Educación Básica— y del titular de la Unidad de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas. No se metió en problemas: o despedía a todos o a ninguno. Prefirió abstenerse de provocar la furia de la lidereza, en caso de que se le hubiera ocurrido tocar al yerno con el pétalo de un cese. Alonso Lujambio llegó a ocupar el principal escritorio de la SEP porque es calderonista de hueso colorado y porque algo aprendió de la grilla nacional cuando pasó por el IFE y luego por el IFAI. A ver si ahora la experiencia le sirve, cuando reciba los primeros toques eléctricos que le aplicará “La Abeja Reina del Panal, del ISSSTE, de Lotenal, de Conaculta, etcétera” (Para el memorándum: declaró ALI en una entrevista: “La maestra Elba Esther Gordillo es una dama.” Lo que demuestra que el señor secretario es un caballero.)

Apuntan los observadores, intérpretes de señales en la política nacional: “Se necesita ser despistado para no haberse dado cuenta de que Felipe Calderón abrió su juego el 3 de marzo pasado, cuando colocó a Consuelo Záizar Guerrero —amiga y aliada de Elba Esther— al frente del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta). Con ese movimiento, el presidente trazó la ruta de los cambios posteriores. Más claro, ni el agua.” ☒

*Tanto en la
campaña como en
la Cámara, Josefina
representará la otra
cara de la moneda
panista: inteligencia
y madurez. La
necedad y la
imprudencia
seguirán a cargo de
germancitoelhombr
cito.com hasta que
Felipe Calderón le
diga: “¡Se acabó!”*
